

CURSO INTERNACIONAL DE ENDOCRINOLOGIA CLINICA

Se prepara, para su celebración en Madrid, un Curso Internacional de Endocrinología Clínica. Será un homenaje de trabajo a la memoria del profesor Gregorio Marañón, con motivo del X aniversario de su muerte. Dirige este Curso Internacional el doctor Pozuelo, que durante dieciocho años trabajó al lado del maestro, doce de los cuales como profesor adjunto de la cátedra de Endocrinología.

—¿Por quiénes estará integrado este Curso Internacional?

—Reunirá en Madrid este Curso Internacional a una serie de endocrinólogos. Unos, colaboradores y discípulos del profesor Marañón; otros, amigos y admiradores. Todos ellos, por supuesto, primeras figuras de la Endocrinología en sus respectivos países y con tendencias distintas dentro de la especialidad. Así, los asistentes al Curso tendrán la oportunidad de conocer las distintas facetas de la Endocrinología clínica en el mundo.

Preguntamos al doctor Pozuelo que si trabaja él solo en la organización de este Curso.

—No; este trabajo se realiza en colaboración estrecha con el profesor Tamarit. Debo señalar aquí, en justicia, la atención y el apoyo que nos ha prestado la Seguridad Social para todo lo que hemos ido programando. También el Instituto de Cultura Hispánica, con su gran organización, ha contribuido a hacer más fáciles las gestiones con los endocrinólogos iberoamericanos, importantísimos en el aspecto docente y científico del profesor Marañón.

La obra de Marañón en América es ingente. En casi todas las Universidades americanas, prácticamente, hay uno o más profesores que han sido discípulos de don Gregorio. En sus cátedras, así como en sus clínicas privadas, es frecuente ver la fotografía del maestro, así como sus libros de Medicina.

—A estos profesores hispanoamericanos es a los que he convocado, todos los cuales vienen a Madrid con una ilusión extraordinaria para ofrecer en homenaje a Marañón lo mejor de su experiencia. Todo ello hermanado con la colaboración de los profesores, colaboradores, discípulos y admiradores de Marañón, diseminados por todas las provincias españolas.

El número de tesis doctorales dirigidas por el profesor Marañón es—según los datos que conserva el doctor Pozuelo—ciento dos desde el año 1946. De éstas, cerca de setenta son de médicos hispanoamericanos que se doctoraron en la Universidad de Madrid.

—De gran parte de las tesis doctorales dirigidas por el profesor Marañón antes de 1946 no ha quedado constancia material.

—¿Alguno de los profesores invitados a participar en este Curso tiene nombre internacional?

—Casi todos. Mencionaremos al profesor Yunis, una de las primeras figuras del mundo en Genética, autor de tres libros y profesor de la Universidad de Minneapolis, en Minnesota; el profesor Rodríguez Delgado, de la Universidad de Yale; el profesor Fierro, profesor de Medicina Interna, de Endo-

crinología y Medicina Nuclear de la Universidad de Quito; el profesor Serrano, que dirige el Servicio de Endocrinología de uno de los centros de prestigio universal, como lo es el Instituto de Cardiología de Méjico; el profesor Reforzo Membrives, que dirige el Instituto de Endocrinología de Buenos Aires, y los profesores argentinos Pascualino, Arrigoni, Maldonado y Balze, así como Trompiz, de Caracas; Vera, de Quito, y Reyes, de Bogotá, entre otros.

Este Curso Internacional de Endocrinología Clínica se celebrará en Madrid desde el día 10 de enero hasta el 31 de mayo. A lo largo de este tiempo intervendrán veintidós profesores, cuyas lecciones han sido especialmente preparadas para esta ocasión.

—Además de profesores de Endocrinología nacionales y extranjeros, hemos invitado a otros que, sin ser docentes, tiene una

calidad científica muy digna de tenerse en cuenta, porque representan a la Endocrinología clínica más verdadera, en el contacto permanente con los enfermos. Decía el profesor Marañón que los médicos debemos ser, ante todo, "curadores", y que nuestro oficio es, principalmente, curar a los enfermos. Por lo tanto, todo lo que contribuya a formarnos mejor para cumplir esta finalidad primordial de curar a los enfermos es aquello que debemos buscar, programar y estimular. Nosotros hemos elegido a cuantos podían ayudarnos en este sentido.

Además del Instituto de Cultura Hispánica, de la Seguridad Social y de la Cátedra segunda de Fisiología de la Universidad de Madrid, han colaborado decisivamente en la programación de este importante Curso los miembros de la Sociedad de Endocrinología de Madrid.—Marino GOMEZ-SANTOS.



Doctor Pozuelo